opusdei.org

"Las fronteras son el rostro de los países"

El sábado 26 de abril tuvo lugar la XII Jornada de Comunicación SIGLO XXI organizada por el Colegio Mayor Albayzín de Granada sobre "Criterios prácticos para romper estereotipos informativos sobre la inmigración"

27/04/2008

"Las fronteras no son barreras ni filtros, sino el rostro de los países". Este lema de la campaña británica Strangers into citizens sintetiza el legado del maestro de periodistas, Rischard Kapuscinski, y la conclusión de la XII Jornada de Comunicación Siglo XXI.

La campaña británica, dirigida por Austen Ivereigh, presente en la jornada, ha logrado sentar en la misma mesa a líderes sociales, sindicales, religiosos y políticos. Esto mismo ha hecho hoy el Colegio Albayzín, donde representantes de UGT, Islam, Caritas, los medios de comunicación y los movimientos sociales se han reunido para pedir un gran pacto social por la educación.

"Es urgente un pacto por la inmigración de todas las fuerzas políticas y sociales"

Nuria Gispert, ex concejala de Barcelona con Serra y Maragall y ex presidenta nacional de Caritas sintetizó el sentir de representantes de los más diversos ámbitos reunidos en el Colegio Mayor de Albayzín de Granada hoy sábado para rendir homenaje al periodista polaco Rischard Kapuscinski. "Autóctonos e inmigrantes hemos de caminar juntos. Es urgente un gran pacto social por la inmigración de todas las fuerzas políticas y cívicas de la sociedad", afirmó Gispert.

También pidió una mayor implicación de la administración en las iniciativas cívicas sin ánimo de lucro que trabajan por la integración y manifestó que el diálogo intercultural es la clave: "ni pluriculturalidad ni asimilación, sino diálogo, teniendo a la escuela como principal aliada. Hay que combatir los guetos, y para eso la planificación urbanística es fundamental"

Martín Mucha, periodista peruano de *El Mundo*, reivindicó una mayor presencia de inmigrantes en los medios de comunicación "para

trabajar por la integración" y se mostró agradecido por el trato que ha recibido en España. "Hacen falta muchos reportajes sobre inmigrantes recogiendo su punto de vista", postuló Mucha: "es una de las enseñanzas que aprendí directamente de labios de Kapuscinski".

Abdul-Qader Qamhiyen, Imam de la Mezquita de la Paz de Granada, por su parte, pidió un mayor conocimiento del mundo islámico por parte de los occidentales. "La mayoría de los musulmanes no somos terroristas, al igual que la mayoría de los vascos no son etarras". El Imam solicitó una mayor ayuda para la obtención de un puesto de trabajo, "porque una vez conseguido, todo es más fácil".

Mariano Campos, secretario general de UGT de Granada, señaló que su sindicato trabaja para romper estereotipos sobre los inmigrantes y añadió que los microcréditos son una forma eficaz de combatir la pobreza y contribuir a la integración.

Premio Especial Harambee

El Premio Especial Harambee fue concedido a Rischard Kapuscinski (Premio Príncipe de Asturias de Comunicación y Humanidades 2003 y candidato al Premio Nobel de Literatura 2006 fallecido en 2007). Su hija Rene Maisner se mostró muy contenta de recibir el premio Harambee, iniciativa de ayuda a África que surgió como expresión solidaria de la canonización de San Josemaría, fundador del Opus Dei. "Es lo que aprendí de mi padre: mirar a los otros, mirar con los ojos de los otros, respetar a todos, tratar a los demás como personas".

También intervinieron en la Jornada, entre otros:

Agustín Remesal, corresponsal en el extranjero para Televisión Española, director de programas, escritor, periodista, articulista, académico y conferenciante.

Raymond Takeli, del centro UNESCO Andalucía.

Juan Castilla Brazales director de la Escuela de Estudios Árabes.

Francisco Escribano González Carrascosa presidentre de Cruz Roja de Granada.

Helena Resano, presentadora de *La Sexta Noticias*.

Francisco García Caridad, Director de Radio Marca.

Antonio Mora presidente de la Asociación de la Prensa de Granada. pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/las-fronterasson-el-rostro-de-los-paises/ (09/11/2025)